

BAB V

SIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan pada hasil analisis Tabel Input-Output di Provinsi Banten tahun 2016 dengan klasifikasi 17 sektor atau dikenal juga dengan 17 lapangan usaha, sektor-sektor di Provinsi Banten ini memiliki kontribusi dan peranan yang teramat penting untuk laju perekonomian di Provinsi Banten, maka diperoleh kesimpulan dari hasil penganalisisan yang sudah dilaksanakan yaitu antara lain:

1. Diperoleh hasil analisis keterkaitan, bahwa 17 sektor ekonomi di wilayah Banten mempunyai keterkaitan yang kuat karena mempunyai nilai total *forward linkage* >1 serta nilai total *backward linkage* >1 . Berdasarkan analisis *forward linkage* dan *backward linkage*, ditemukan 5 sektor unggulan di wilayah Banten, dimana sektor-sektor ini memiliki nilai *forward linkage* dan *backward linkage* yang tinggi atau diatas nilai rata-rata 1,3356. Sektor-sektor tersebut antara lain pengadaan listrik dan gas, konstruksi, transportasi dan pergudangan, informasi dan komunikasi, serta jasa perusahaan.
2. Berdasarkan hasil analisis penyebaran, sektor pengadaan listrik dan gas, konstruksi, transportasi dan pergudangan, informasi dan komunikasi, dan jasa perusahaan menjadi sektor kunci di wilayah Banten, karena sektor-sektor ini memiliki angka indeks daya penyebaran serta Indeks derajat kepekaan >1 .

B. Implikasi

Dari kesimpulan yang dijelaskan di atas, maka dapat dinyatakan implikasi seperti di bawah ini:

1. Beberapa sektor yang berperan sebagai sektor unggulan di Provinsi Banten meliputi pengadaan listrik dan gas, konstruksi, transportasi dan penyimpanan, informasi dan komunikasi, serta jasa perusahaan. Beberapa sektor ini memiliki kapasitas untuk memacu pertumbuhan ataupun perkembangan sejumlah sektor yang lain. Sektor unggulan di Provinsi Banten ini harus di manfaatkan dengan baik agar dapat meningkatkan perekonomian Provinsi Banten, yaitu dengan cara membuat jenis usaha baru yang berbasis pada sektor ini, pembangunan infrastruktur pada sektor-sektor unggulan ini, serta melakukan perluasan pemasaran produk yang di hasilkan oleh sektor unggulan baik ke pasar domestik atau pasar luar negeri.
2. Beberapa sektor yang memiliki peranan kunci di Provinsi Banten termasuk sektor pengadaan listrik dan gas, konstruksi, transportasi dan pergudangan, informasi dan komunikasi, serta jasa perusahaan. Sektor kunci ini harus terus didorong baik melalui strategi atau kebijakan yang tepat, sehingga sektor kunci ini dapat menggerakkan perekonomian agar terus tumbuh.

C. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini telah direalisasikan sesuai dengan prosedur ilmiah yang ditetapkan, meskipun masih terdapat keterbatasan tertentu. Karakteristik penelitian ini adalah retrospektif, yakni melalui penggunaan data sekunder. Pada realisasi penelitian ini, diketahui terdapat sejumlah keterbatasan yang berpotensi memengaruhi hasil penelitian, di antaranya:

1. Keterbatasan teknis penggunaan teknologi dan perangkat lunak tertentu yang mungkin diperlukan untuk mengakses atau menganalisis data secara efektif dan cepat.
2. Data dan literatur yang tidak tersedia atau tidak dapat diakses secara umum.
3. Terdapat data dalam format yang sulit dipahami atau sulit diolah, seperti data yang tidak terstruktur.
4. Dalam penelitian ini peneliti hanya menganalisis keterkaitan dan penyebaran sektor-sektor perekonomian, sehingga diharapkan untuk peneliti lainnya agar dapat mengembangkan penelitian ini.